



du 31 Janvier au 28 Février 2024
 Cycle de conférences en ligne
En Mémoire de Jean Bastaire Faut-il « sauver » la création

*En 1989, paraissait un ouvrage intitulé **Sauver la création**, sous la plume du Patriarche Ignace IV d'Antioche, puis, un autre avec le même titre en 2015, mais dans une perspective plus critique, sous la plume de la Conférence des évêques de France.*

La dimension eschatologique de la création était primordiale dans la visée chrétienne d'Hélène et Jean Bastaire en ce qui concerne l'engagement écologique.

« Salut de la création » est une expression qui cherche à reprendre celle qui est popularisée par les médias et qui invite l'humanité à se mobiliser pour « sauver la planète » face à la crise écologique et ses enjeux principaux de dérèglement climatique, d'érosion de la biodiversité et de pollution des milieux naturels.

Mais les chrétiens ont-ils raison de transposer cet appel à un salut dans le registre de la création, c'est-à-dire celui de la théologie ? Dans Laudato Si' le pape François ne dit pas qu'il faut sauver la création mais qu'il faut en prendre soin comme des bon gardiens.

Ce cycle de conférence vise donc à comprendre le rôle spécifique que pourraient avoir les chrétiens face à la crise écologique et comment ils peuvent mieux comprendre ce rôle en rapport avec le Salut offert en Jésus Christ.

Programme :
Horaires :
18h30-20h30
Intervenants :

· 31 Janvier 2024 - Jean-Marc MOSCHETTA
Le salut intégral de la création

Parce que le salut, au sens que lui donne la théologie chrétienne, ne se réduit pas à une élection ou à un tribunal, mais consiste en une transformation et une purification des réalités créées, il ne concerne pas seulement les êtres rationnels dotés de jugement moral, mais il convoque la totalité de la création : animaux, végétaux, minéraux, objets artistiques, objets de la technique.

· 07 Février 2024 - Cyril et Marie FREY
Sauver la biodiversité ?

Quelle place la biodiversité occupe-t-elle dans le dessein de Dieu ? Les créatures non-humaines sont-elles seulement des figurants d'un décor dans lequel l'être humain évolue et cherche son salut, ou bien sont-elles voulues pour elles-mêmes et entrent-elles dans le plan de salut de Dieu ? Que faisons-nous donc quand nous luttons pour la sauvegarde des écosystèmes et de la biodiversité ?

· 14 Février 2023 - Isabelle ROUSSEL
L'anthropocène décrypté à l'aide du récit biblique : l'exemple du changement climatique

Le changement climatique est, pour partie, le fruit des activités humaines développées au cours de cette période dominée par l'homme, appelée anthropocène. La domination, le consumérisme et le paradigme technocratique sont des tendances lourdes, des tentations de l'humanité qui se traduisent par des dysfonctionnements au sein du cosmos et de la planète.

· 21 Février 2023 - Jean-Jacques BRUN
Sauver l'habitabilité de la Terre : un défi écologique et spirituel

La Terre est notre maison commune et l'habitat que nous partageons avec tous les autres vivants. Pourtant le don de cette habitabilité est partout menacé. Le déclin de la biodiversité qui en découle risque d'entraîner celui de l'humanité.

· 28 Février 2023 - Fabien REVOL
Soin, sauvegarde et salut de la création

salut, sauvegarde, soin de la création sont des expressions qu'il convient de définir car elles n'indiquent pas la même posture éthique. Si Sauvegarde et soins sont bien présents dans le vocabulaire théologique et éthique en ce qui concerne la création, il semble que l'expression salut de la création soit quant à elle inappropriée pour des raisons théologiques.

partenariat avec le diocèse de CAHORS



Inscription en ligne : centreheleneetjeanbastaire.fr/evenements/cycle-de-conference-en-ligne/
Plein Tarifs : 8 € - cycle Complet : 35 €
Tarifs Étudiants/Chômeurs : 4 € - cycle Complet : 20 €



Centre HJB, 190 Rue de l'Ancienne École - 46090 BERGANTY
Tél : 06 48 70 28 14 - e-mail : contact@centreheleneetjeanbastaire.fr